
 
令和５年度 第２回沖縄県がん診療連携協議会 離島・へき地部会議事要旨 

 
 日 時：令和５年７月１8 日(火) 14：00～15：10 
 場 所：Zoom を利用したWeb 会議 
 出 席：16 名 
 西原政好(県立宮古病院)、松村敏信(県立八重山病院)、赤松道成(北部地区医師会病院)、 
 新崎博美(県立宮古病院)、外間早紀子(沖縄県保健医療部健康長寿課)、有銘みどり(北部
地区医師会病院)、戸板孝文(県立中部病院)、吉田幸生(県立中部病院)、友利寛文(那覇市
立病院)、真栄里隆代(ゆうかぎの会)、砂川洋子(ゆうかぎの会)、石田浩子(県立八重山病
院)、田盛亜紀子(やいまゆんたく会)、江藤甚之助(やいまゆんたく会)、増田昌人(琉球大
学病院がんセンター)、有賀拓郎(琉球大学病院) 

 欠 席：1名 
 安次嶺宏哉(沖縄協同病院) 
 陪 席：1名 
 並里亜衣(琉球大学病院がんセンター) 
 
 【報告事項】 
 １．令和５年度 第１回離島・へき地部会議事要旨について 
  赤松部会長より資料１に基づき、第 1 回離島・へき地部会の議事要旨について説明が
あった。修正等があれば事務局まで連絡するよう説明があった。 

 
２．沖縄県がん計画(協議会案)について 

  増田委員より資料２に基づき、沖縄県がん計画(協議会案)について説明があった。国の
がん計画の新しいロジックモデル・指標が出たので、それを取り込みつつ、委員から出た
意見を加え、最終案を作成していくとの説明があった。また、最終案についてはメールに
て委員へ送付するとの説明があった。 

  
３．病院事業局からの委員の選出について 
 増田委員より病院事業局からの委員選出について、電話及び文書にて依頼を行ったが、
正式に断りの連絡があったとの報告があった。 

 
 ４．離島・へき地における疾患別対応状況について 
  赤松部会長より、5 月に更新を行った離島・へき地における疾患別対応状況について変
更等があれば事務局へ連絡するよう説明があった。 
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資料２０



 ５．離島患者等支援事業について 
  真栄里委員より、陳情書を提出した 5 市町村からの結果について以下のような説明が
あった。 

  ①うるま市：採択され、今年度から支援開始予定、②伊江村：9月から支援予定、③南
城市：審議未了、④渡名喜村：資料配布、審議無し、⑤本部町：資料配布、審議無し 

  赤松部会長より、伊江村の情報については、北部地区医師会病院でも確認するとの説明 
があった。 

  田盛委員より、石垣市は 17000 円の年間 4 回へ変更になったので、変更するよう依頼
があった。 

 
６．その他 

  特になし。 
 
 【協議事項】 
 １．事業計画について 
  増田委員より、本年度の事業計画について説明があった。初期アウトカムを達成するた
めに、どういったことをしていけばいいか意見をいただきたいとのことであった。 

  本年度中に医療者調査を行うとの説明があった。また、本年度改訂予定の療養場所ガイ
ドについては名護市、宮古島市、石垣市以外の町村へは無料で全戸配布を行う予定である
との説明があった。 

  本年度の事業計画(当日資料)については、メールにて委員へ送付するとの説明があった。 
 
 ２．療養場所ガイド改訂について 
  増田委員より資料 6に基づき、療養場所ガイド改訂について説明があった。 
 掲載するがん種については、HPに掲載している離島・へき地における疾患別対応状況と
同様、15 種類＋小児がんの方向で進める予定であるとの説明があった。      
田盛委員より、記載されているもの治療の順番について質問があった。戸板委員より、

現在の順番で進めてもいいのではないかとの意見があった。増田委員より、記載の順番に
ついては意味のある順番で進めるとの回答があった。 
西原委員より、患者さん向けのパンフレットであれば、分かりやすく簡略化してもいい

のではないかとの意見があった。 
赤松部会長より、詳しい専門用語も記載し、それについての解説を加えてはどうかとの

意見があった。 
戸板委員より、療養場所ガイドと HP に掲載している疾患別対応状況の使い分けにつ

いて質問があった。増田委員より(疾患別対応状況については半年に 1 回更新しているた
め、情報が新しくなっており、療養場所ガイドは、ネットをあまり使用しない高齢者の方



も使用できるようになっているとの回答があった。 
松村委員より、病院の一覧の更新(離島の病院、診療所の〇×表記)について質問があっ

た。 
有賀委員より、番号ではなく・（ドット）で記載してはどうかとの意見があった。また

すべてのがんに緩和照射の適応があり、記載されていないものが使えないとのメッセージ
になりえるのならば追記を検討してほしいとの意見があった。 
 
 ３．次回の開催日程について 
  赤松部会長より次回の開催日程について説明があった。 
  第 3回開催日：令和 5 年 10 月 17 日(火) 14：00～15：00 
 
４．その他 

  特になし。 
 
 




